
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

【 ２０７号 】 
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民 社 協 会 東 出 雲 支 部 機 関 紙  

（森本ひでとし議会だより）  

発行 ・編集  民社 協会東出 雲支部  

松江 市東出雲町揖 屋６６７ －１  

昨年を振り返りますと、ロシアのウクライナ侵略行為は未だ続いており、

度重なる北朝鮮のミサイル発射、１０月にはイスラエルのガザ地区への攻撃

により多くの命が奪われており、平和を脅かす状況が続いています。一刻も

早い停戦や解決を望むところです。  

国内に目を向けますと、コロナウイルス感染症も昨年の５月に５類へと変

わり、その後社会活動・経済活動が平時に戻ったように思います。ただ、世

界情勢が不安定なことや円安による物価高騰は、国民生活に大きな影響を及  

ぼしています。また、年末からは政治とカネの問

題が取りざたされています。またかと思われるの

は私だけではないと思います。早急に抜本的な法

改正や対策を講じるべきです。  

 

今年は「辰年」。辰は龍のことであり、古来中

国では権力や隆盛を表しています。また、「辰」

には勢いと大きな力、成長の意味があります。そ

して、ものごとの始まりを表す「甲」が合わさる

今年「甲辰」は、変革の年、時代が大きく動く年

となりそうです。どのような変革、出来事が起き

るかわかりませんが、市民の皆さんがより幸せに

なる変革を期待したいですし、そうなるように私

自身取り組んでまいります。  

新しい年が皆さまにとりまして、幸多い年とな

りますよう心からお祈りし、新年のご挨拶とさせ

ていただきます。  

松江市議会議員 

森本 ひでとし 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

松江市議会 

【令和５年１１月定例会】 
 

                

支援センタ

ーに雨の日

でも遊べる

遊具を購入

する費用と

して 105 万

円が計上さ

れ て い ま

す。  

松江市議会 11 月定例会は 11 月 28 日に

開会し、12 月 20 日までの会期２３日間で、

条例改正や令和５年度補正予算等の議案

審議を行いました。  

 

一般会計補正予算（第６号）は総額 21

億 5 千万円余、国からの新型コロナ対応

地方創生臨時交付金等を財源とし、物価

高騰対策に 2 億円余、政策的事業等に 2

億 2 千万円余が上程されました。  

物価高騰対策のうち主なものは、地域

の事業者を支援するとして、宿泊施設の

高付加価値化のための改修支援に 1 億円、

エネルギー価格高騰の影響を受けた指定

管理者への支援に 3 千万円余が計上され

ています。  

政策的事業では、松江市総合体育館の

改修整備と管理運営を事業実施するため

債務負担行為を設定するとして 42 億 2 千

万円余、新庁舎建設事業費では原材料・

建設資材の上昇や労務単価の改定に伴う

「スライド条項」適用により 1 億 6 百万

円余が計上されています。また、子育て

支援センター  

議会最終日には総額 18 億 6 千万円余の一

般会計補正予算（第 7 号）が上程され、主

なものとして、住民税非課税世帯へ 1 世帯

当たり 7 万円支給するとして 15 億 2 千万円

余、燃料価格高騰の影響を受けた交通事業

者へ支援するとして 1,000 万円余が計上さ

れています。  

 補正予算をはじめ、市内の公共施設の指

定管理者を指定する案件が 27 件、条例案件

6 件など、上程された議案は全て原案可決

されました。  

 

 

松江市ガス事業譲渡先選定委員会条例に

つ い て は ９ 月 議 会 で 上 程 さ れ て い ま し た

が、閉会中の審査を経て今議会において可

決されました。民間譲渡については、民間

事業者から困惑や不安の声があり、話し合

いの場を設ける陳情書を採択し、この間話

し合いの場も持たれました。ただ、十分理

解を得られたわけではありません。条例は

可決されたとはいえ、引き続き話し合いの

場  場 は 必 要 と

考えます。市

長 の 言 わ れ

る 「 三 方 よ

し」となるよ

う、議会とし

て も 引 き 続

き チ ェ ッ ク

し て ま い り

ます。  

松江市ガス局、いよいよ民間譲渡につい

て議論がはじまります。 

（単位：千円）

事業名 補正額 概要 事業名 補正額 概要

観光地の高付加価値化
事業費

100,000
宿泊施設の高付加価値化等を支援する補助金
により、観光地としての魅力向上を図り地域経
済の回復につなげる。

新庁舎建設事業費 106,900
新庁舎建設事業で、資材価格の上昇や労務
単価の改定に伴い、事業費増額が見込まれる
ため補正を行う。

エネルギー価格高騰対策支援
事業費

31,120
エネルギー価格高騰の影響を受けた指定管理
施設について、エネルギー価格高騰分の一部
を補助する。

災害復旧費 47,350
令和3年及び令和5年に発生した大雨災害に
よって被災した箇所の復旧を進める。

子育て支援センター運営費 1,050
明治安田生命保険相互会社からの寄付金を財
源として、雨の日でも遊べる遊具を購入し、子
育て支援センターに設置する。

物価高騰支援給付事
業費

1,522,500
物価高騰により、家計への影響が大きい住民
税非課税世帯に対し、1世帯7万円を支給す
る。

松江市総合体育館改修
整備管理運営事業費

4,222,470
松江市総合体育館の改修と、改修後の施設の
維持管理・運営のための債務負担行為を設定
する。

燃料費高騰緊急支援
事業費

10,010
燃料価格高騰の影響を受けている交通事業者
に対し、燃料費の一部を支援する。

令和５年度　一般会計補正予算（主なもの）

新庁舎建設は建設資材高騰等により

追加の増額が必要となりました。 



 
 
 
 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

   
 

 

【物価高騰への対応】 
 エネルギー価格高騰の影響を受けている中小企

業へは、資金繰りや融資制度を創設し支援していく 

【海ごみゼロ宣言について】 
海洋漂着ゴミをゼロにするという宣言のもと、

様々な取り組みが開始されました。元から流出させ

ない取り組みとして、農業用のプラスチック被覆肥

料からペースト肥料への切り替え、普及促進を提案

しました。流出防止と普及ＰＲに取り組むとのこと

でした。 

 

 

【除雪対応について】 
重機所有事業所の減少やオペレーター不足から

降雪時の除雪が追い付かない状況にあります。この

解消策のひとつとして農業者に委託することを提

案しました。令和 6年度から資格取得制度の運用を

開始し、オペレーターを増やすとのことです。 

【これからの市役所庁舎】 
オンラインサービスの活用も進め、一方では従来

機能に加え日常的な賑わいの場となるよう観光ス

ポットとしての利活用を考えていくとのことです。 

 

【海外との経済交流】 
米国視察訪問は物流、環境、福祉に関し、産業交

流を進める協議を行い、インド訪問ではＩＴ分野に

加え、ビジネス連携をはかる産業分野の拡大を図っ

ていく考えを示されました。 

 

【松江水郷祭花火大会】 
 

【産業支援と雇用対策】 
企業の人材育成のためのアドバイザー派遣につ

いては、ものづくりアクションプランの支援制度で

対応する考えを示されました。 

 

【子どもの虐待】 
静岡県の保育所で発生した子どもの虐待を受け、

松江市はどうなのか確認をしました。監査で指摘の

あった事案については適切に対応しており、介護や

医療現場、学校においても同様な対応を講じていく

考えを示されました。 

 

【図書館活用教育】 
揖屋小学校改築にあわせ図書室が「ラーニングコ

モンズ」に変わるが、これまでの図書館活用教育を

更に深化させて活用していくとのことでした。 

 

【台湾との交流事業】 
1月の訪台は建国花市での牡丹のＰＲ、台北市長

との意見交換など、今後の連携に向けた足掛かりを

つくることができ、２月の訪台は、宿泊・観光産業、

ＩＴ分野での交流に向けた意見交換が出来たとの

ことでした。 

 

考えを示されまし

た。また、水道料金

減免を再度する考

えについては、国か

らの交付金を受け

た場合に対応を検

討するとのことで

した。 

 

 

水道料金の減免措置がされました。 

【脱炭素に向けた取り組み】 
３月に策定した松江市再生可能エネルギービジ

ョンにて、水素の活用を検討するとのことです。松

江カントリー跡地に建設予定のメガソーラーにつ

いて、住民理解を得るための要請を行っていく。大

出日山の風力発電については、市民生活に影響が出

ないよう県と連携し対応していくとのことです。 

 

【ガス局民営化】 
市長就任以降、検討に検討を重ね、現状では都市

ガス需要の減少に歯止めがかかっておらす、先行き

は厳しく、民間譲渡が最良の選択と判断したとのこ

と。今後は市内ガス関係事業者の皆さんに対しても

経緯や今後の進め方を丁寧に説明していく考えを

示されました。 

様々な意見が

あった花火大会

でしたが、今回

の社会実験から

見えてくる課題

を捉え来年度の

方針を検討して

いくとのことで

した。 

 

今年も期待したい花火大会 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松江市議会の議員定数は条例で３４名となって

います。平成の合併以降この数は変わっておらず、

定数削減の声は特段無かったように思います。た

だ、人口が同規模の自治体と比べると多いほうにな

ります。また、令和３年の選挙以降、３名の方が辞

職され現在３１名で議会運営をしております。一

方、面積で見た場合、人口が松江市と同規模あるい 

２月定例会は２月２０日から３月２２日まで開会されます。 

一般質問（２/２６～２８）は、マーブルテレビで放映され

ます。夕方からは再放送もあり、また、YouTubeでも見られ

ます。詳しくは、議会事務局へ問い合わせください。 

 

民社協会東出雲支部 ・森本ひでとし後援会では、 

皆さまからのご意見等をお待ちしております。 

（三菱農機労組内） 

TEL０８５２－５２－２７４３     FAX０８５２－５２－５６８８ 森本情報はこちら👉 

 
 

 

 

森本議員の出身産業別労組である「JAM」の組織

内議員の皆さん１１名が１１月１３日、１４日に松江

市を訪問、東出雲町上意東畑地区とおちらと村を視

察・見学されました。 

ほし柿生産の歴史を学びました。 

 

JAM西日本エリア会議 
【2023年 11月 14日開催】 

松江市議会 

「議員定数等調査特別委員会」 

日 2/20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 3/1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22
曜
日
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人口減少、少子

高齢化により地域

が衰退していく状

況は、全国の各地

方の共通の課題と

言えます。ほし柿

の産地として知ら

れている東出雲町

上意東畑地区は、

ほし柿生産を通じ

て地域づくりを進

めて来られまし

た。また、おちら

と村については上

意東地区のあらた

なまちづくり拠点

として、市内外か

ら多数の方が訪

れ、田舎ならでは

の体験を楽しまれ

ておられます。 

これらの取り組

みについて、視察

された議員の皆さ

んそれぞれ地元で

の参考にしたいと

のことでした。 

て地域づくりを進

めて来られまし

た。また、おちら

と村については上

意東地区のあらた

なまちづくり拠点

として、市内外か

ら多数の方が訪

れ、田舎ならでは

の体験を楽しまれ

て 

は少ないところであっても、面積が広ければ松江市

と同程度のところもあります。 

議会改革が叫ばれる中、松江市議会も１１月議会

において、定数を議論するための特別委員会を設置

いたしました。松江市の将来を考えた場合、議員定

数はどうあるべきなのか、市民の皆さんから忌憚の

ないご意見を頂戴したいと思います。 

ておられます。 

これらの取り組みを、視察された議員の皆さんそ

れぞれ地元での参考にしたいとのことでした。 

おちらと村では地域づくりの 

取り組みについて学びました。 


